

JUVENTUD OBRERA CRISTIANA INTERNACIONAL
JUVENTUDE OPERARIA CRISTÀ INTERNACIONAL
JEUNESSE OUVRIÈRE CHRÉTIENNE INTERNATIONALE
INTERNATIONAL YOUNG CHRISTIAN WORKERS



Bogota, le 21 Mai 1987

Monsieur le Cardinal Eduardo Pironio
Président de la Commission Pontificale
pour les Laïcs
Piazza del S. Ussizio 1100193
Roma

Monsieur le Cardinal,

Recevez tout d'abord nos salutations les plus fraternelles avec l'espoir que la préparation du prochain synode pour les Laïcs est un réconfort pour votre lourde responsabilité au service de l'Eglise.

Nous avons été profondément touchés par la prise de décision du CPPL et de la Secrétairerie d'Etat concernant la reconnaissance de la CI-JOC comme interlocuteur valable auprès du Vatican. Nous sommes convaincus que tout n'a pas été pour éviter cette situation. Il y a eu beaucoup d'efforts de faits:

- Les coordinations d'Asie et d'Amérique vous sont rencontrés. Cela nous laissait croire à un dialogue possible. Nous avons vu dans ces rencontres un échange fraternel et franc pour mieux comprendre la situation. Nous y croyons encore.
- Des coordinations et mouvements nationaux ont eu des contacts avec les mouvements dissidents.
- Les membres de JOCI ont eu quelques rencontres avec le CPPL dont la dernière date du 25 Février dernier.
- La commission de clarification dont l'objectif est de permettre la réalisation de l'unité dans le Mouvement va se rencontrer les 27 et 28 Mai 1987.
- Les réactions des mouvements nationaux, d'anciens militants de la JOC tant au plan national qu'international de même que la réaction d'un certains nombres d'évêques vont dans le sens d'un dialogue.

.../...



JUVENTUD OBRERA CRISTIANA INTERNACIONAL
JUVENTUDE OPERARIA CRISTÀ INTERNACIONAL
JEUNESSE OUVRIÈRE CHRÉTIENNE INTERNATIONALE
INTERNATIONAL YOUNG CHRISTIAN WORKERS



- 3 -

Que le jeune travailleur grandisse, qu'il découvre ses capacités, qu'il développe ses propres critères de vie, qu'il fortifie sa foi dans l'engagement avec les autres, ce sont ces intuitions fondamentales qui font que la JOC, tout au long de son histoire, a offert et offre encore aux jeunes travailleurs le défi d'une éducation qui intègre tous les aspects de leur vie.

La foi chrétienne imprègne notre vie dès la naissance. Nos parents, nos amis nous l'ont transmise. En entrant dans la JOC, tout ce que nous faisons s'enracine dans une compréhension plus intense de notre idéal d'homme nouveau personnifié en Jésus-Christ. Notre foi mûrit, s'approfondit, nous provoque au don suprême, celui de donner sa vie pour le prochain dans lequel nous reconnaissons le visage de Jésus souffrant et humilié et nous indiquant le chemin douloureux du salut et l'espérance de la résurrection, des cieux nouveaux et d'une terre nouvelle. Notre foi est le levain de nos actions. Serait-ce pour cela que nous sommes moins portés à l'exprimer en parole, mais davantage dans notre manière d'être et de vivre? En aucun moment, notre foi a perdu de son importance dans notre vie et notre engagement. Bien au contraire, aujourd'hui plus que jamais, devant tant de difficultés et de problèmes, elle nous soutient pour pouvoir continuer à croire aux autres, à ne pas nous décourager, à savoir que grâce au don de nous-mêmes, des jours meilleurs sont possibles, malgré les souffrances d'aujourd'hui.

Nous croyons en l'Eglise. Nous en sommes une partie essentielle. En toute humilité, nous y apportons notre contribution quotidienne dans sa construction. Pour être des jeunes travailleurs opprimés, dépendants et marginalisés, sans le privilège des longues années d'études, nous voulons une Eglise plus près de nous. Nous avons très peu accès aux diverses instances de l'Eglise. Parfois même, nous ne savons pas comment nous y prendre pour être écoutés et compris. Nous écoutons, mais ne comprenons pas. Notre spontanéité et les difficultés que nous ressentons face aux institutions de l'Eglise nous empêchent, peut-être, de voir les efforts réalisés pour nous comprendre, et surtout pour saisir toutes les situations que nous vivons.

Quand nous assumons la responsabilité de faire partie de l'Equipe internationale de la JOC ou d'aller construire le mouvement dans d'autres pays, nous continuons à être ce que nous sommes: des jeunes travailleurs. Notre motivation prend racine dans notre foi aux jeunes travailleurs dans lesquels nous reconnaissons Jésus. Elle nous invite à abandonner père, mère, frères, sœurs, amis, une maison pour prêter notre humble contribution afin que d'autres jeunes travailleurs grandissent dans la JOC.

.../...



JUVENTUD OBRERA CRISTIANA INTERNACIONAL
JUVENTUDE OPERARIA CRISTÀ INTERNACIONAL
JEUNESSE OUVRIÈRE CHRÉTIENNE INTERNATIONALE
INTERNATIONAL YOUNG CHRISTIAN WORKERS



- 5 -

Nous avons cru positive et prometteuse la rencontre entre le Secrétariat international de la JOCI et du CPPL à Genève le 25 Février dernier. Nous n'arrivons pas à comprendre la précipitation avec laquelle, suite à cette rencontre la Secrétaire d'Etat et le CPPL se sont empressés de non reconnaître la JOCI.

Nous cherchons une forme de dialogue, consultons des personnes et des institutions qui puissent aider tous et chacun à réfléchir sur la signification même de tous les efforts faits par Cardijn pour construire une seule organisation des jeunes travailleurs par les jeunes travailleurs.

Puissent les Mouvements nationaux qui ont quitté la JOCI entendre notre appel et celui des milliers de jeunes travailleurs de tous les continents à dialoguer et chercher entre nous les solutions à cette grave situation. Nous vous prions de faire le maximum pour que ce dialogue soit possible, aussi bien à l'intérieur de la JOC qu'avec vous.

Au nom de la coordination JOC-Amérique et de la jeunesse travailleuse qui continuent d'être fidèle à Jésus-Christ et à l'esprit de Cardijn, nous vous remercions de votre attention et continuons de compter sur votre collaboration,

Unis en Jésus-Christ,

Félix Ollarves
Félix Ollarves

pour la coordination JOC-Amérique